

**PRESIDENTE BERNARDO ARÉVALO. SALUDO DE AÑO NUEVO  
2024 POR PARTE DEL CUERPO DIPLOMÁTICO, ORGANISMOS  
INTERNACIONALES Y CÓNSULES HONORARIOS.  
SALÓN DE BANDERAS, PALACIO NACIONAL DE LA CULTURA.  
MARTES, 30 DE ENERO DE 2024.**

Excelentísimo Nuncio Apostólico, Decano del Cuerpo Diplomático acreditado en Guatemala.

Excelentísimas señoras y señores Embajadores, Jefes y Jefas de Misiones Diplomáticas.

Honorables Cuerpo Consular Honorario y Representantes de Organismos Internacionales.

Un saludo muy cordial a todos los distinguidos miembros de la comunidad internacional, presente en nuestro país.

Es un privilegio dirigirme a ustedes hoy, como presidente del nuevo Gobierno de la República de Guatemala, extendiéndoles una cálida bienvenida y expresando mi sincero aprecio por la labor que desempeñan como representantes de sus respectivos países y organismos.

Su presencia entre nosotros es una manifestación tangible de la importancia del diálogo y la colaboración como principio rector de las relaciones entre las naciones y como fundamento para la construcción de un futuro más justo y equitativo para toda la humanidad.

Quiero comenzar expresando, en este momento y en ese contexto, el profundo agradecimiento del pueblo guatemalteco por el apoyo inquebrantable y valiosísimo que la comunidad internacional nos han brindado en estos últimos meses.

Nosotros, los guatemaltecos y las guatemaltecas que creemos en las instituciones democráticas, nos sentimos inmensamente orgullosos de la lucha que hemos librado en defensa de la democracia y en contra de las amenazas autoritarias.

Reconocemos con gratitud el papel estratégico que la comunidad internacional ha desempeñado como un aliado invaluable de la sociedad guatemalteca en este proceso.

En nuestra apuesta decidida por el diálogo, hemos visualizado el fortalecimiento del Estado de Guatemala como un actor esencial para guiar a la sociedad hacia el desarrollo.

Concebimos al Estado no solo como una entidad administrativa encargada de conducir la cosa pública sino como un espacio inclusivo de diálogo, capaz de coordinar los esfuerzos diversos de una sociedad vibrante y diversa, más allá de una reconciliación, de una conciliación de todos los distintos intereses.

Creemos firmemente que el desarrollo de Guatemala se sustenta en dos procesos simultáneos: una sociedad comprometida con el diálogo y con la construcción de acuerdos, y un Estado, un gobierno, eficaz que cumple con sus responsabilidades.

Esta sinergia será clave para potenciar nuestra capacidad de contribuir significativamente a la solución de nuestros problemas, pero también de los problemas de Guatemala que son reflejo de problemas globales.

Los desafíos prioritarios para los guatemaltecos, como mencioné en mi discurso de Toma de Posesión, abarcan la mitigación del cambio climático, la adaptación efectiva a este fenómeno, el trato digno y justo a los migrantes, y la generación de oportunidades en los territorios que expulsan a estas comunidades.

Además, enfrentamos el desafío crítico de combatir frontalmente el autoritarismo intolerante y corrupto que ha erosionado el optimismo democrático y liberal compartido desde hace décadas.

En estas luchas, valoramos y agradecemos cualquier apoyo que pueda ofrecer la comunidad internacional. Tenemos una ardua tarea en estos próximos cuatro años, y esperamos con entusiasmo una colaboración activa, para la que mi gobierno se compromete a desempeñar un papel de liderazgo y coordinación.

Reconocemos que el éxito de esta empresa, de esta construcción del desarrollo, construcción de la armonía, depende en gran medida de los vínculos que logremos entablar entre nuestro país, entre sus autoridades y el entorno internacional en sus distintas expresiones.

Confiamos en que contaremos en la construcción de estos vínculos con el respeto y el respaldo de cada uno de los gobiernos y de las organizaciones que ustedes representan.

Quiero asegurarles que el Gobierno de Guatemala tiene una firme determinación de mantener un trato respetuoso con la comunidad diplomática.

Estamos abiertos y receptivos a la cooperación generosa que los pueblos de otros países y territorios envían a Guatemala y de la colaboración de las organizaciones en canalizarla.

En este sentido, asumiremos con responsabilidad el liderazgo y la coordinación de estos flujos, confiando en que la comprensión y el entendimiento de nuestros objetivos lograrán que trabajemos en armonía con nuestros socios internacionales.

Aprovecho esta ocasión para expresar mi más profundo agradecimiento por la labor que realizan cada día en la promoción de relaciones internacionales basadas en el respeto, la justicia y la cooperación.

Confío en que, a través del trabajo conjunto que logremos hacer, avanzaremos significativamente en la construcción de un mundo más armonioso y equitativo.

Guatemala no solo espera la cooperación para ayudarnos a construir Nuestra Casa. Quiere ser socio en este proceso constructivo de desarrollo de un entorno internacional en paz y en armonía.

Espero con interés las oportunidades futuras de colaboración y de entendimiento mutuo que estos esfuerzos nos van a brindar.

Que este encuentro, este saludo de Año Nuevo, con un nuevo gobierno, sea solo el inicio de una nueva etapa en una relación fructífera entre los pueblos de Guatemala y los pueblos del mundo.

Muchas gracias.